



communiqué

Date **Le 2 février 1994**

N° 17

Pour publication

LE CANADA APPORTERA SON AIDE AUX ÉLECTIONS EN UKRAINE

Le ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, a annoncé aujourd'hui que le Canada fournira une assistance technique à l'Ukraine pour l'aider à organiser et à tenir, le 27 mars, ses premières élections parlementaires démocratiques. L'initiative canadienne de 2,5 millions de dollars est la plus importante et la plus complète de toutes celles entreprises par les donateurs internationaux.

«Ces toutes premières élections multipartites en Ukraine présentent un intérêt particulier pour le Canada du fait que tant de nos compatriotes ont des liens familiaux et historiques avec ce pays. Nous nous réjouissons de cette évolution manifeste vers un système politique démocratique et pluraliste et nous avons à coeur d'aider les Ukrainiens à faire en sorte que ce scrutin soit tenu d'une manière équitable et ouverte», a déclaré M. Ouellet.

À la demande des Ukrainiens, le Canada donnera à l'Ukraine 445 tonnes d'un papier spécial décourageant les fraudes, sur lequel seront imprimés les bulletins de vote. Un avion Antonov viendra prendre livraison, aujourd'hui à l'aéroport de Mirabel, à Montréal, du troisième et dernier envoi de papier canadien. Par ailleurs, notre pays collabore étroitement avec la Commission électorale centrale (CEC) en Ukraine, en lui fournissant une assistance technique, de la formation et une équipe d'observateurs des élections. Un expert canadien en matière électorale se trouve actuellement à Kiev pour conseiller la CEC pendant une période de trois mois.

Un des problèmes des organisateurs des élections ukrainiennes est le manque d'expérience de la population en ce qui concerne les élections multipartites. Le Canada aidera à financer l'impression et la distribution du texte de la nouvelle loi électorale, d'un guide du citoyen sur la loi et d'un guide sur l'organisation de la campagne électorale. Des représentants d'Élections Canada vont sensibiliser les membres de la Commission électorale centrale à l'importance d'obtenir la participation de la population et d'inciter les électeurs à voter.